



NUEVOS TIEMPOS... EN E-BALONMANO.COM

Sebastián Feu Molina

Recibido: 01/02/2008

Aceptado: 02/02/2008

Editor de e-balonmano.com: Revista de Ciencias del Deporte.
Profesor de la Facultad de Educación de la Universidad de Extremadura.

Los primeros años de una revista de carácter profesional, técnica y científica no son precisamente fáciles debido a la desconfianza que suscita en los posibles autores y lectores, que un proyecto de tal envergadura pueda llegar a buen puerto, sobre todo si aparentemente parece estar gestionado desde “fuera del ámbito universitario”. Aún así todavía seguimos en la red, www, con la ilusión inicial y el espíritu renovado para adaptarnos a los nuevos tiempos que se avecinan para las revistas publicadas en formato digital y en la web. Como aclaración a las comillas hay que señalar que e-balonmano surge en el seno de la Federación Extremeña de Balonmano pero desde sus inicios el equipo editorial de la revista apostó por la calidad y el rigor académico y científico, rodeándose en los comités científico y editorial de miembros de la comunidad universitaria. Vaya desde aquí nuestro agradecimiento a todos y en especial a los profesores e investigadores de la Universidad de Extremadura que desde el principio han colaborado con esta revista.

Estas aclaraciones vienen al caso de los cambios que la editorial de la revista ha adoptado con el objetivo de mantener una línea editorial regular en la edición de sus números, con un aumento en la calidad y cantidad de artículos, y digo bien en este orden. Para lograr estos ambiciosos objetivos e-balonmano ha adoptado medidas encaminadas a mejorar la calidad en la gestión de la revista, a mejorar su visibilidad y a aumentar el número de artículos publicados en cada sumario.

La primera medida se centra en abrir la temática de los artículos a publicar en la revista, centrándose a partir de estos momentos en la Actividad Física y las Ciencias del Deporte (entrenamiento, psicología del deporte, fisiologías, fisioterapia, didáctica...); no obstante e-balonmano.com seguirá manteniendo su interés por aquellos trabajos que se centren en el balonmano. Para aclarar a los lectores y posibles autores esta media, la revista ha cambiado sus apellidos (Revista Digital Deportiva) para pasar a llamarse **E-balonmano.com: Revista de Ciencias del Deporte**.

En la línea de publicar sumarios más equilibrados en el número de artículos originales, e-balonmano.com pasará a publicarse **cuatrimestralmente**, tres números por volumen, pudiendo publicarse algún monográfico extraordinario por decisión de la editorial de la revista.

Siguiendo con los cambios que esperamos completar durante este año 2008, la revista pretende agilizar y mejorar la gestión de la misma así como los servicios que ofrece a lectores y autores. Desde sus inicios la revista venía editándose en una página web, html, de forma gratuita y acceso libre a cualquier lector (Open Access), carácter que seguirá manteniéndose e incluso reforzándose con la próxima incorporación del sistema de gestión de revistas **Open Journal Systems**, (OJS). Este software permite una administración y gestión más eficaz de las revistas publicadas en internet. Open Journal Systems ha sido desarrollado por el *Public Knowledge Project* (PKP), Canadá, con el objetivo de expandir y mejorar el acceso a la investigación a través de las nuevas tecnologías, internet. Este sistema permitirá reducir el tiempo de gestión de la revista así como optimizar todos los procesos que se realizan desde que se recibe un artículo hasta que finalmente se acepta y sale a la luz en un número. Así mismo, facilitará el acceso a los contenidos de la revista y la búsqueda de documentos publicados a texto completo.

Nuevos tiempos para una revista joven que lucha por abrirse hueco entre las revistas científicas relacionadas con el deporte, y para ello... actualización tecnológica, medidas estratégicas y más trabajo e ilusión. Todos los esfuerzos son pocos para acercar conocimientos de calidad sobre la actividad física y ciencias del deporte a entrenadores, profesionales y dirigentes del deporte. Sólo la actualización y formación permanente nos permitirá aspirar a un deporte de calidad para todos los ámbitos que demanda la sociedad.